

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 34 (2004)
Heft: 4

Rubrik: Droits

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Médicaments et libido

■ Les médicaments que je prends peuvent-ils avoir une influence sur mon désir sexuel?

Thomas, Rolle

Un certain nombre de substances ont un effet sur le fonctionnement sexuel, chez l'homme comme chez la femme. L'effet est parfois délicat à bien cerner car la pathologie nécessitant le médicament a souvent elle-même, à la base, déjà une influence sur la sexualité. Par exemple, les anti-dépresseurs (la Fluoxétine/fluoxetine) sont connus pour leur effet négatif sur la libido, mais la dépression elle-même n'est-elle pas en soi nocive pour le désir sexuel ?

Nous savons que tous les psychotropes ont un effet (négatif), surtout les neuroleptiques (Melleril) et les anxiolytiques à fortes doses, ainsi que les anti-hypertenseurs (médicaments contre l'hypertension), certains traitements hormonaux utilisés pour la femme après un cancer du sein ou contre l'endométriose, ceux qui sont prescrits à l'homme après un cancer de la prostate, certains hypolipidémiant (médicaments contre le cholestérol) et les anti-arythmiques.

J'aimerais préciser qu'en aucun cas vous ne devez, de votre propre initiative, modifier le dosage ou cesser un traitement prescrit par votre médecin; cela peut être terriblement dangereux et beaucoup plus néfaste pour votre santé et votre sexualité. Je recommande plutôt de discuter avec lui de ces effets si vous en remarquez, et de faire la part des choses; il se peut que ce ne soit pas le médicament mais l'anxiété de performance ou un déséquilibre dans le couple qui font véritablement perdurer les troubles sexuels.

C. Bozzoli



Pour vos questions

Sexologie ou droits

Générations

Case postale 2633
1002 Lausanne

Successions: un guide indispensable

■ Comment gérer les problèmes de succession? Quelles dispositions prendre pour faire un legs, un héritage ou son testament? Réponses dans un guide pratique.

« Nous avons tous des droits, dont celui de mourir en paix. En paix avec soi-même et avec son proche entourage... Pour y parvenir, il faut préparer sa mort tout au long de sa vie! » L'introduction de Zeynep Ersan Berdoz, l'auteur de ce guide n'est peut-être pas très joyeuse. Mais elle a le mérite d'être réaliste.

Généralement, c'est à l'approche de la retraite qu'il est conseillé de « mettre de l'ordre dans ses affaires.» Mais, dans le

domaine du droit, rien ne paraît simple aux bêtisiers que nous sommes généralement. Tout se complique rapidement, pour autant que l'on ait quelques biens à transmettre à son conjoint et à ses descendants.

Le *Guide des Successions* se présente sous la forme d'un dossier complet et très bien documenté. Il est divisé en une dizaine de chapitres courts et très lisibles, animés par des tableaux et des encadrés qui font le tour des principales situations auxquelles vous

pourriez être confrontés. Ainsi, au chapitre de la succession légale trouve-t-on un tableau indiquant le degré de parenté légale (parentèle), mais aussi les successions en déshéritage, avec la gestion propre aux cantons romands, les parts successorales légales et quelques exemples de situations délicates à gérer. Exemple: belle-fille et beau-fils, enfants nés d'un premier mariage, etc.

Chaque chapitre de ce guide apporte son lot de renseignements précieux. Ainsi, vous ap-

prendrez tout sur le régime matrimonial, le pacte successoral, les impôts et assurances sociales, les réserves héréditaires et même les mesures à prendre en cas de décès. Une liste d'adresses utiles complète cet ouvrage indispensable.

J.-R. P.

» Le *Guide des Successions*, de Zeynep Ersan Berdoz, dossier Bon à Savoir. A commander à Bon à Savoir, case postale, 8840 Einsiedeln.